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COMUNE DI PALERMO 

IV CIRCOSCRIZIONE 

Verbale della seduta del 13/05/2019 

L’anno duemiladiciannove, il giorno tredici del mese di maggio, in Palermo, nella Sala Consiliare 

della sede Circoscrizionale, sita in Viale della Regione Siciliana N.O. n° 95, si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale, convocato dal Presidente con avviso prot. n. 632808 del 24/04/2019 ai sensi delle 

vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, per procedere alla trattazione degli argomenti 

iscritti all’O.d.G. Presiede la seduta il Presidente Silvio Moncada. Partecipa in qualità di 

Segretario l’Istruttore Amministrativo Maria Calogera Grasso, coadiuvata, nella funzione di 

verbalizzante dal Sig.  Mario Sapienza, Istruttore Amministrativo dell’U.O. 3 Organi Istituzionali. 

Alle ore 09:52 il Segretario, su invito del Presidente, procede all’appello, al termine del 

quale sono assenti i Conss. Buccola, Buonpasso, Di Vincenti e Sinopoli. 

Il Presidente, verificata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta e nomina 

scrutatori i Conss. Lupo, Dentici e Ruggiero con l’approvazione del Consiglio, quindi chiede al 

Segretario di dare lettura del verbale del 10/05/2019. 

Durante la lettura del verbale, alle ore 09:55 entra il Cons. Di Vincenti, alle ore 10:01 

entra il Cons. Buonpasso, alle ore 10:02 entra il Cons. Sinopoli ed esce il Cons. Dentici, alle 

ore 10:03 entra il Cons. Buccola.  

Il Presidente – Pone in discussione le “Linee guida Street Art Deliberazione di G.M. n. 08 

del 24/01/2019” al punto 6 dell’O.d.G. e chiede al Segretario di dare lettura del documento. 

 Il Segretario - Legge il documento. 

Il Presidente – Propone ai presenti di programmare un incontro con il Dirigente di Settore 

D.ssa Romano ed alcuni “Writers” per discutere più dettagliatamente su come organizzare questa 

attività presso il territorio Circoscrizionale. 

Il Cons. Tuzzolino – Ricorda a tutti i presenti che già qualche tempo fa si era affrontato 

l’argomento e si era arrivati alla conclusione che la Street Art è un’arte vera e propria, interpretata 

dai Writers con i criteri che la contraddistinguono, una filosofia di vita per gente che vuole 

esprimere la propria arte per strada. Continua affermando che dal documento inviato 

dall’Amministrazione a firma della D.ssa Romano, viene avanzata una richiesta atta ad individuare 

soltanto gli eventuali spazi da utilizzare. Reputandosi bene informato su questo tipo di arte, arriva 

alla conclusione che l’Amministrazione lascia intendere che questi artisti di strada dovrebbero 

eseguire le opere, per le quali non decideranno neppure il soggetto, in forma gratuita, perché non ci 

sono somme disponibili. Ritiene che il Consiglio debba contestare questo atteggiamento, chiedere 

all’Amministrazione di dare il giusto riconoscimento a questa forma d’Arte e stanziare delle somme 

per contribuire alle spese e a un eventuale compenso ai Writers che realizzeranno i lavori. Questi 

ultimi non sono artisti di categoria inferiore ad altre, occorre far comprendere che non è corretto da 

parte dell’Amministrazione pretendere che le opere vengano eseguite gratuitamente. 

Alle ore 10:22, durante l’intervento del Cons. Tuzzolino, esce il Cons. Buccola. 

Il Cons. Di Vincenti – E’ totalmente d’accordo con quanto espresso dal Collega Tuzzolino, e 

propone un’incontro congiunto con chi, da parte dell’Amministrazione, ha stilato il Regolamento, 

con gli artisti di strada che hanno dato il loro apporto e con eventuali artisti di strada che il 

Consiglio vorrà invitare per avere un supporto. 

Il Presidente – Interviene cercando di fare chiarezza su quanto riportato nella Deliberazione 

di Giunta. A suo modo di vedere, il Regolamento allegato alla Delibera, sta solo cercando di porre 

fine all’estemporaneità, in merito a questa tematica, persistente fino ad oggi. In ogni caso, onde 

poter avere una parte attiva nella vicenda, ribadisce di programmare un incontro con la D.ssa 

Romano chiedendo ai Consiglieri di invitare degli artisti di strada che possano supportare il 
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Consiglio nelle varie problematiche riscontrate in questo regolamento e non ultimo per ricordare 

che il ruolo della Circoscrizione non consiste in una semplice comunicazione degli spazi individuati 

per la realizzazione delle opere. 

Il Presidente – In considerazione di quanto ascoltato sino adesso accantona la Deliberazione 

di Giunta Comunale che verrà discussa dopo gli incontri sopra menzionati.  

Il Presidente – Passa alle comunicazioni ed informa che contatterà l’Assessore Catania 

riguardo al C.C.R. di Via Libero Grassi per un confronto aperto con il Consiglio di Circoscrizione e 

con la presenza di altri cittadini, alla luce dell’espressione del parere contrario da parte del presente 

Consiglio.  

Il Cons. Lupo – Comunica che è stato interpellato dai cittadini per un sopralluogo in Via Olio 

di Lino all’altezza dei civici 6/d e 8, dove circa un anno fa l’Amap aveva eseguito dei lavori alla 

rete fognaria. A lavori ultimati era stato rifatto il rattoppo al manto stradale, ma ancora una volta lo 

stesso ha ceduto creando una voragine che rappresenta un gravissimo rischio per l’incolumità dei 

cittadini, chiede di informare urgentemente l’Amap per un intervento. 

Il Cons. Sinopoli – Comunica che proprio questa mattina in Via Titina de Filippo sono stati 

piantumati nuovi alberi più consoni ad un ambiente cittadino, le cui radici non provocheranno più 

problemi ai marciapiedi. 

Il Cons. Di Vincenti – Chiede che venga inviata una nota all’AMG per il ripristino di due 

punti luce in Via Maio Biondo all’altezza dei civici 5 e 6. 

   Il Presidente – Comunica di avere appreso attraverso gli organi di stampa, la notizia che 

l’INPS è tornata a chiedere con insistenza i locali della Circoscrizione per una nuova sede. Il Settore 

Risorse Immobiliari ha già risposto che non è d’accordo con la permuta proposta dall’INPS e cioè, 

cedere i locali della Circoscrizione in cambio di un giardino in Via Sampolo. E’ stato informato il 

Vice Sindaco che ha già contattato il Settore Risorse Immobiliari per comprendere il parere di 

quest’ultimo e quindi si è in attesa di conoscere tutti gli aspetti della vicenda. Continua riferendo 

che sarebbe invece più logico cedere all’INPS i locali di Via Raiti ed informa, inoltre, di avere 

avuto notizie sulle dichiarazioni del Consigliere Comunale Tantillo, il quale afferma che si sta 

impegnando affinchè la situazione si sblocchi in favore della permuta dei locali. Conclude che, 

comunque, si dovrà aspettare l’esito dell’incontro tra il Vice Sindaco e il Settore Risorse 

Immobiliari per poter capire quale sarà l’orientamento dell’Amministrazione in merito alla 

questione.   

Alle ore 10:47, durante l’intervento del Presidente, esce il Cons. Ruggiero.   

Alle ore 10:50, in assenza di ulteriori comunicazioni, il Presidente termina i lavori d’aula 

e chiude la seduta. 

             

        

         F.to il Segretario                                                                F.to il Presidente  

Istruttore Amministrativo Silvio Moncada 

     Maria Calogera Grasso 

 

 

 

 

 

 

 

 
Il presente atto è conforme nei contenuti all’originale, conservato agli atti di ufficio 

dell’Amministrazione 
 

 

 


